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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 会后行动

家住荥阳的小曹工作在郑州，谈起这两
年荥阳郑州“融城”的变化，她有着很深的感
触。“自从赵家庄收费站撤销之后，郑上路上
前往荥阳的营运车辆越来越多，越来越多的
郑州人去买荥阳的房子。”

小曹说，她从郑州西区到荥阳东区大概
30分钟就能到达。“其实我比家住郑州北区工
作在西区的郑州人，回家时间还要短呢。”她
还给记者计算了一笔账，在郑州西区买套房

每平方米约 4600元，而在荥阳东区只要 2700
元，如今荥阳东区的基础设施优越、小区功能
完善，有点类似郑州的东区，只是如今人气不
够。在小曹的引领下，她的郑州亲戚看重了
荥阳东区的潜力，在荥阳买下了房子。

“现在我最期望两个城市融合先从交通
上开始，公交车尽量能互通，不再让两地市民
来回转车。”小曹说，“这样家在荥阳，工作在
郑州才不是梦。”

230多处景观打造郑州“西花园”
慈善之城的志愿者已发展到12000人

高铁时代将给荥阳这片古老大地带来4大机遇

提起荥阳，郑州市
民印象最深刻就是一个

“近”字，但谈起两个城
市的“融城”，市民反而
感觉有点“遥不可及”。
2010 年，荥阳在城区定
位上将打什么牌？面对
着“慈善之城”的误解，
他们又是如何看待的？
高铁穿城而过，带来的
又是哪些发展机遇？

在 今 年 市 两 会 期
间，本报记者专访了市
人大代表、荥阳市委书
记杨福平。他这样表述
未来发展目标：“我们要
借力省会，就是要进一
步抓好、放大紧邻郑州
这一最大优势，更加积
极、主动地接受郑州辐
射带动，着力打造郑州
市新城区和‘西花园’。”

晚报记者 姚辉常 孙娟

一个城市的发展离不开经济的支撑。
2010年，荥阳如何在打造产业上下工夫，强化
新城区的产业支撑？

杨福平说，下一步荥阳将主动与郑州各
区特别是核心区的发展形成互补，积极承接
郑州产业转移，着眼转型发展，推动一产转
优，大力发展设施农业和都市农业；推动二
产转强，坚定不移抓好重大项目建设；推动

三产转快，以旅游产业为龙头，带动三产快
提速，逐步使二产、三产发展速度相协调、相
一致。

据介绍，下一步荥阳将力争国电荥阳 2×
60万千瓦电厂、西雅图产业园、盛世联合公司
标准化厂房等 8个投资上亿元的在建项目早
日投产，促进生物发电及生物乙醇、四维机电
二期等项目顺利开工建设。

去年，省委常委、郑州市委书记王文超多
次在荥阳调研工作，强调指出要把荥阳建设
成为郑州市新城区，这是郑州市委、市政府对
荥阳发展的重要定位。这也意味着，荥阳将
加速与郑州的“融城”步伐。

杨福平说，其实这几年，荥阳一直在加快
与郑州的融合，因为这一定位符合荥阳的区
位和发展方向。“近年来我们通过建设荥阳东
区，修建中原西路等多条道路，基本实现了与
郑州的对接。”

据悉，下一步，荥阳将绘制好新城区发展

蓝图，把新城区建设作为一个大战略，统筹城
乡，科学规划。比如，具体完善城乡规划体
系，加快基础规划，编制老城区、城中村等重
点片区的控制性详规和重点乡镇、村庄修建
性详规；启动农村居民点及新型社区布点规
划编制工作；在道路干线建设和中心社区建
设上加大投入、寻求突破。

“今后的荥阳新城区是一个宜居宜商宜
发展的新区，建设管理水平高，城市形象亮
丽，功能设施完善，公共服务优良，城市承载
力强。”杨福平说。

荥阳有人文、自然景观230余处 迎
合市民旅游休闲需求

如今，很多北京人越来越愿意周末选择前
去怀柔近郊游，直接拉动了怀柔经济和城区发
展。那么，荥阳提出打造郑州市“西花园”，是
否能像怀柔作为北京的“后花园”一样成功呢？

杨福平说，荥阳能够打造成郑州“西花
园”有多方面的优势，荥阳紧邻郑州，是郑州
的西大门。另外荥阳文化、旅游、生态资源非
常丰富，拥有打造“西花园”的优势条件。

他举例说，荥阳有人类文化、黄河文化、
嫘祖文化、郑氏文化、三国文化、楚汉文化、诗
歌文化、农业文化八大类文化资源。在南部
山区有万山、环翠峪等生态旅游资源，中部有
李商隐公园、禹锡园、兴国寺遗址生态园、京
襄城遗址生态园、象棋广场、植物园六大文化
主题公园，北部有邙岭生态林、沿黄旅游带。
还有三仙庙水库、丁店水库、楚楼水库、河王
水库、索河及南水北调水域组成的水系。

据统计，整个荥阳有人文、自然景观230余
处，包括环翠峪、三皇山桃花峪两个国家3A级景
区，刘邦项羽中分天下的鸿沟、刘关张三英战吕
布的虎牢关、道教圣地飞龙顶等景观。

下一步将精心培育“沿黄文化”、“南
水北调”等旅游线路

杨福平说，下一步打造郑州“西花园”，将
瞄准高端，编制旅游业发展总体规划，构建富有
荥阳特色的旅游框架，突出乡村游、生态游和周
末游，精心培育“沿黄文化”“南水北调”等旅游线
路，积极引进外资深度开发环翠峪、桃花峪景
区，加快江南春温泉度假中心二期工程、刘沟
河阴石榴旅游特色村等重点旅游项目建设。

关键词 城市融合
市民“最期望融合先从交通上开始，公交车能互通”

关键词 慈善之城
“我们将继续做好慈善事业”

去年，荥阳提出的打造“慈善之城”，一
度引发争议。对此，杨福平说：“我们要以
十足的理由将创建慈善城市活动全面、深
入、持久地开展下去，让慈善走红荥阳。”

在他看来有这些理由，一是文化大普
及，开辟全国首家慈善电视频道，每天7个
栏目宣传慈善；创办《荥阳慈善报》、荥阳慈
善网站；举办“世界旅游小姐走进慈善荥
阳”大型公益宣传活动；在公共场所多处设
置宣传壁画。二是全民大行动。市教体局
坚持慈善从娃娃做起，编写了慈善教材，开
展慈善进课堂活动；市文化局编排慈善节
目，在全市巡回演出；团市委举办“打造慈善
城市，让生命充满爱”万人演讲会；老年大学
开办慈善讲堂。三是形成了强大的磁场效
应。不仅荥阳本地企业踊跃参与，郑州、上
海等地企业也积极参与荥阳的慈善活动。
俄罗斯著名画家罗金·亚历山大·维克多耶
维奇无偿捐赠版画163幅，全部作品拍卖之
后都将用于荥阳慈善事业。四是荥阳设立
各类慈善组织近600个，志愿者队伍12000
人，筹集善款近500万元，使更多的弱势个人
得到救助，成为社会保障体系的重要补充。

关键词 郑州新城区
这里将打造成为一个宜居宜商宜发展的新区

关键词 经济支撑
力争8个投资上亿元项目早日投产

黄河湿
地沙鸥飞翔
（资料图片）

晚报记者
廖谦 图

关键词 高铁时代
荥阳发展又迎新机遇

如今，郑西高铁途经荥阳有一站点，
虽然不在第一批开通范围，但荥阳市委、
市政府早已瞄准这一机遇。在采访中，
杨福平也坦言，对于荥阳来说，亦能从高
铁建设中大有收益。

杨福平说，高铁起码给荥阳带来以
下四方面机遇，一是方便荥阳的对外交
通，进一步放大荥阳原有的交通优势和
区位优势；二是带来新的人流、信息流和
物流，使发展要素更多汇集荥阳；三是将
成为荥阳联系周边城市经济、文化的重
要窗口，放大荥阳对外辐射半径，扩大荥
阳的知名度和影响力；四是较大的客流
量将产生庞大的购物、餐饮、休闲娱乐和
服务需求，提供大量就业机会，带动荥阳
商业、旅游业、交通业、服务业和文化产
业的发展。

“这是个机遇，但荥阳要有所作为，必
须积极行动起来，加快完善道路交通体须积极行动起来，加快完善道路交通体
系，主动做好与高铁和高速系，主动做好与高铁和高速公路的对接，公路的对接，
以更多的准备接受重要交通以更多的准备接受重要交通干道的辐射带干道的辐射带
动作用。”杨动作用。”杨福平说。福平说。


